

Capitanes

(19-01-2022).- Ricardo Dueñas Espriú...

Es director general de Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), que administra 13 aeropuertos en el País y que este mes contrató créditos por 2 mil 700 millones de pesos para capitalizar a sus subsidiarias y fortalecer su liquidez. En 2021 viajaron por sus aeropuertos 18 millones 25 mil pasajeros, 62.9 por ciento más que durante 2020.

Mega contratos

Ya se dieron a conocer los fallos de licitaciones multianuales del Poder Judicial de la Federación (PJF), que preside Arturo Zaldívar.

Se trata de contratos que estarán vigentes en 2022 y hasta el cierre de 2023, lo que significa que Zaldívar los heredará a su sucesor o sucesora, los cuales abarcan a la Suprema Corte de Justicia y al Consejo de la Judicatura Federal.

Quálitas, que lleva José Antonio Correa, se llevó la póliza de seguro de vehículos por la que cobrará hasta 21.8 millones de pesos, así como el seguro de auto que pagan vía nomina los empleados del PJF, por el cual recibirá primas hasta por 398.8 millones de pesos. Aquí también entró el Tribunal Electoral, que preside Reyes Rodríguez.

Servicios Broxel, de José Molina, cobrará hasta 138 millones de pesos en vales de gasolina y hasta 31.6 millones en vales de despensa para jueces y magistrados jubilados.

Otra ganadora fue Estafeta, de Ingo Babrikowski, que recibirá hasta 192 millones de pesos por la mensajería de la Corte y CJF.

En el caso del contrato más importante, el que asegura los bienes patrimoniales de todo el PJF, la licitación resultó desierta.

Constitucionalidad minera

Mañana, la Primera Sala de la Corte analizará por primera vez la constitucionalidad de la Ley Minera a petición de la comunidad de Tecoltemi, que se ubica en el municipio de Ixtacamaxtitlán, Puebla.

El caso se remonta a 2015, cuando un grupo ejidatarios, asesorados por la ONG Poder, señalaron que no se había realizado una consulta indígena para validar un proyecto de la empresa Minera Gorrión, que dirige en México Daniel Santamaría.

Una de las concesiones abarcaba una pequeña parte de un ejido que se encuentra a 7 kilómetros de las actividades de exploración. Tras conocer el origen del conflicto, en 2017 la empresa se desiste de realizar trabajos en las zonas que tocaban al ejido, pero éste se queja y pide a un tribunal colegiado que no permita a Minera Gorrión renunciar a esas zonas.

Para 2019, la empresa recibió un oficio del tribunal colegiado en el que revocaban los desistimientos y es entonces cuando la comunidad inicia un proceso que cuestiona la constitucionalidad de la Ley Minera.

Además del grupo activista, la Semarnat, a cargo de María Luisa Albores, se ha manifestado en contra del proyecto minero.

En caso de que la Corte confirme el criterio de que las concesiones mineras deben de declararse nulas por no haberse realizado una consulta indígena, tarea que solo puede realizar el Estado, esto generaría un precedente contra otros proyectos mineros en condición similar.

Se abre oportunidad

Ante la escasez de chips en todo el mundo, ya se están dando algunas inversiones para construir nuevas fábricas y las que se ubiquen en Estados Unidos darán oportunidad de que México participe en la cadena de producción.

El año pasado se anunció la construcción de dos plantas de chips en Arizona y otra de Samsung en Texas.

Ante ello, la manufactura mexicana podría participar en la cadena de producción con el diseño de los semiconductores y el proceso de encapsulado de prueba para agregar la cobertura plástica de dichos componentes.

Es un camino con posibilidades considerando que la Secretaría de Economía, que lleva Tatiana Clouthier, ya ha manifestado a Estados Unidos el interés de México para participar en la fabricación de este insumo tan necesitado en la actualidad.

Por lo pronto, las empresas fabricantes se orientan a la producción de chips para computadoras o celulares, pues es uno de los rubros donde se obtienen mejores ganancias.

Por ejemplo, un chip para un celular realiza más tareas, procesa datos utilizados en diferentes aplicaciones a una velocidad considerable y es más eficiente en el consumo de energía.

Sin embargo, en estos momentos lo que se requiere con urgencia son chips para vehículos.

Cambios en Findep

Financiera Independencia (Findep), que otorga microcréditos quirografarios a personas físicas de bajos ingresos, llevó a cabo cambios en su equipo directivo.

A partir del 1 de febrero, Iván Barona González tomará el cargo de director corporativo de Finanzas de la compañía a la salida de Enrique Brockmann.

La Sofom mexicana, que lleva Eduardo Messmacher, tendrá una reestructura en el área de Administración y Finanzas, donde se dividirán por un lado las funciones de estrategia y financiamiento, y por otro las de operación y control financiero.

Las primeras quedarán bajo la responsabilidad de Barona González y el resto bajo el mando de Adrián Orocio Barreto, quien llevará el cargo de director corporativo de Contraloría y el de Planeación Financiera.

Al 30 de septiembre de 2021, la cartera de crédito de Findep ascendió a 7 mil 528 millones de pesos, operaba 382 oficinas en México, Brasil y Estados Unidos, y tenía 4 mil 892 empleados.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-01-19/op219698>

Fecha de publicación: 19-01-2022